





# 小学校1年生の学習や生活指導を支援

ー市で1学級の児童数が多い1年生の指導に非常勤講師を派遣ー

《林間小》



ティームティーチングを行っている  
1年生の教室のようす

本市では今年度より、小学校1年生の1学級の児童数が多い3校に、各校1名非常勤講師を派遣する事業を行っています。学校生活の基礎・基本を学ばせ、学習への興味・関心・意欲を高めていく大切な時期に、きめ細かな指導を行うためには、林間小学校、大和東小学校、下福田小学校の1年生です。

その中の一つ、林間小学校は、4学級すべてが1学級あたり40人か39人と児童数が多く、派遣された非常勤講師が、担任と協力しながら指導にあたっています。実際に派遣事業を受けている1年生の担任は、○個別指導の充実を図ることができ。特に読み、書き、計算などの基礎的内容の定着に効果が期待できる。○一人ひとりの進度に合わせた学習指導ができる。○生活指導上で個別指導を要する子や突発的なことへの対応が適切にでき、児童の安全確保やきめ細かな対応が可能になるなど、クラス面が大変多い、また、子どもたちも「二人のうちどちらかの先生にすぐ聞くことができるのうれしい」と話していると、その効果について高く評価しています。

下福田小学校では、学習集団の規模を小さくして、きめ細かに教える少人数指導を今年度より行っています。これは昨年度から始まつた国の少人数指導教員の特別配員により実施しているもので、1名加配された教員を活用し、3年算数、4年算数、5年国語で少人数指導を行っています。

下福田小学校では、学習集団の規模を小さくして、きめ細かに教える少人数指導を今年度より行っています。これは昨年度から始まつた国の少人数指導教員の特別配員により実施しているもので、1名加配された教員を活用し、3年算数、4年算数、5年国語で少人数指導を行っています。

下福田小学校では、学習集団の規模を小さくして、きめ細かに教える少人数指導を今年度より行っています。これは昨年度から始まつた国の少人数指導教員の特別配員により実施しているもので、1名加配された教員を活用し、3年算数、4年算数、5年国語で少人数指導を行っています。

下福田小学校では、学習集団の規模を小さくして、きめ細かに教える少人数指導を今年度より行っています。これは昨年度から始まつた国の少人数指導教員の特別配員により実施しているもので、1名加配された教員を活用し、3年算数、4年算数、5年国語で少人数指導を行っています。

## 個に応じたきめ細かな指導を —3学年で少人数指導を実施—

《下福田小》



なお、市内の他の小・中学校でもティームティーチングや少人数指導を取り入れており今後も推進していきます。

## みごとな作品に先輩も感心

一校区の小学生の作品を  
中学校に展示ー《光丘中》



小学生の作品を見る生徒たち

光丘中学校区の小学校4校（大和東小・深見小・草柳小・文ヶ岡小）の作品を集めた「小学校児童作品展」が10月29日から11月1日まで、光丘中学校で開かれました。この作品展は、小学校と中学校の連携を図る教育活動の一つとして、平成6年度から行われています。

会場の第2理科室には、絵や工作の他に、習字、社会科の時間にまとめた学習新聞、生活科で書いた「みつけたよカード」など、工夫を凝らした小学生の作品が教室いっぱいに展示され、生徒や保護者が熱心に鑑賞していました。会場に来ていた生徒は「小学生の

作品とは思えないほど上手です。発想が豊かで驚きました」と語っていました。一方、光丘中学校の生徒の作品は、1月20日から2月14日まで校区の大和東小・深見小・草柳小・文ヶ岡小の各校に巡回展示されています。



少人数指導中の教室のようす

## 「つくれ! 子ども世界」

—「総合的な学習の時間」の研究成果公開—



工夫しながら劇づくりをする1年生

去る11月21日に、上和田小学校において3年間にわたる研究の成果が発表されました。教科の基礎基本にもとづく、「総合的な学習の時間」の研究と実践の公開です。市内外から教育関係者ら約80名が参加しました。

同校は、人とのかかわりの中にこそ子どもの成長はあるとして、子どもの主体性、学習集団の高め合いを大切にし、「つくれー子ども世界」というテーマで研究を進めてきました。この日は、1・2年生が生活科、3・6年生が総合的な学習の時間の授業を公開しました。1年生や2年生は、みんなで考えを出し合いながら秋の劇をつくったり遊びランド

の準備をしたりました。3年生はみんなと心を一つに合わ  
せシユフレビ「ール劇をつく  
り、4年生はおいしい豆腐をつ  
くる工夫について話し合いました。  
した。また、5年生は「くらし  
を考える〇〇の旅」、6年生は  
「研究論文を書く」いうテ  
ーマで、これまでの活動の経過  
を報告しました。わかば  
級は、お店「ティー＆ケーキわ  
かば」を開き働く人となって、  
かかわりを広げることを目標  
に楽しく活動していました。

大野原小学校で11月22日、授業に積極的にコンピュータを取り入れた成果を報告する「コンピュータ利用教育（情報教育）研究発表会」が開かれました。同校は昨年度から市教育委員会の委託を受け、授業でコンピュータをどのように活用したら子どもの学びを広げることができるかを研究してきました。

公開授業では、1・2年生は生活科で描画ソフトを使いながら紙芝居の発表を行いました。また、3年生から5年生は、社会科などの課題解決のため、インターネットを使って調べたり、電子メールで情報交換したりしたこと

をパソコンを使つて発表しました。6年生は、市内を流れる引地川について、きれいな川にするにはどうしたらよいか、市内の福田小学校の6年生と市役所環境部の職員と3箇所を結んだテレビ会議システムを活用し、会議を行いました。

# 全学年でコンピュータを使った授業を公開 —コンピュータ利用教育(情報教育)の研究発表会開催—

公開授業終了後、体育館でパネルディスカッションが開かれ、教師代表と6年生児童代表がパネリストとして参加し、「コンピュータはどう学びを広げたか」をテーマに話し合いました。

卷之三十一

この日は市内外から教育関係者など約100名が来校し、熱心に参観していました。

公開授業終了後、体育館でパネルディスカッションが開かれ、教師代表と6年生児童代表がパネリストとして参加し、「コンピュータはどう学びを広げたか」をテーマに話し合いました。

## 146人の生徒に大きな実り −4年目を迎えた職場体験学習− 《渋谷中》

12月5・6日の2日間、渋谷中学校の2年生が職場体験学習「TRY・WORK」を行いました。今回で4年目となる「TRY・WORK」は、生徒たちが地域の商店や工場などで働く体験をとおして、進路について考えたり、地域との交流を深めたりすることを目的として実施しています。地域の方々の協力を得て、今年は146人の生徒が、40の事業所で学校では得られない貴重な体験を積むことができました。

職場体験学習をとおして生徒たちは、「大人はすごい!色々なことを知つていて、色々なことをやっている」と、事業所の方の働く姿を目の当たりにしたり、自分でやってみたりして、仕事を完全にやり遂げることの難しさに驚いていました。また、「どの生徒も自分の力不足を自覚しながらも「少しでも役に立ちたい」という思いや、「なんとかやれたのは、○○さんのおかげです」と素直な感謝の気持ちを持ったようでした。

一方、事業所の方々は、生徒一人ひとりの性格に応じた対処をしてくださり、生徒を「子ども」と見るのでなく、その存在と働きを認め、ほめる心づかいを示してくださいました。

「TRY・WORK」は、今年も大きな実を生徒たちに結ばせてくれました。体験の場を提供してくれた事業所の方々や、温かく見守つてくださった地域の方々は、生徒たちのこれから歩みに期待を寄せています。

